

Jakue Pascual - Sociólogo

La hora X

Acuerdo de Gernika «para un escenario de paz y soluciones democráticas». 28 organismos suscriben este documento e imprimen un desplazamiento táctico en la política vasca. 46.000 personas se manifiestan en Bilbo por los derechos civiles y políticos.

«Egin dezagun urratsa». 64.000 personas en defensa de los derechos de los presos. Dos ambulancias simuladas llegan hasta la prisión de Basauri. «Venimos por Juanpa, Jon y Foruria. Los vamos a sacar de la cárcel para que se curen en casa».

La izquierda abertzale confirma que cumplirá la Ley de Partidos. Para Rufi Etxeberria, «el nuevo proyecto político marca un antes y un después con las formulaciones político-organizativas que tenía la izquierda abertzale». «The Wall Street Journal» entrevista a Otegi. «Arnaldo askatu, politika askatu». Proposición de ley para reformar la Ley Orgánica de la Reforma Electoral General. A juicio de los sucursalistas el Estado, no tiene que moverse; para Pastor, «no va a haber proceso de paz», y Rojo está «infinitamente mejor» sin la izquierda abertzale en las instituciones. El PNV balbucea una respuesta bipolar entre Egibar y Erkoreka, mientras Urkullu hace gala de su acuerdo estratégico con Zapatero y el PSE esboza una mueca de fastidio. NaBai, maniobras orquestales en la cuerda floja.

ETA declara un «alto el fuego permanente y de carácter general, que puede ser verificado por la comunidad internacional», en conformidad con el Acuerdo de Gernika y la Declaración de Bruselas. Brian Currin considera que «ha cumplido». Otegi afirma que el Estado tiene que «asumir una gestión política para construir un escenario de soluciones definitivas»; Eguiguren pide avanzar en la legalización de la izquierda abertzale y en el reagrupamiento de presos, y Rubalcaba contesta al primero que deje de decirle lo que tiene que hacer y al segundo que no cree que sea la vía. Manifiesta: «no es una mala noticia, pero no es la noticia». Y para Jáuregui, «no habrá partido nuevo de Batasuna legalizado».

Datos de Sigma Dos: El 73,7% de los españoles no desean la legalización de Batasuna. Pero el Pulsómetro de la Ser matiza que las posiciones estarían variando en el Estado, con un 44% de encuestados que piensan que se deben explorar vías de diálogo, llegando hasta un 80%

quienes en Euskal Herria se muestran optimistas con el final de la violencia y al 70% quienes consideran que la izquierda abertzale debe estar presente en las municipales.

«Euskal Herria ezkerretik». La izquierda abertzale, EA y Alternatiba suscriben un documento para trabajar por la soberanía desde una perspectiva solidaria de izquierdas. Compromiso con la autodeterminación, el proceso de paz y las soluciones democráticas, con la democracia participativa, un modelo económico equitativo y ecológico, la euskaldunización, el feminismo, la educación y la sanidad pública, la juventud y el internacionalismo.

En definitiva, los acuerdos de Gernika y por el cambio político y social son los dos instrumentos estratégicos a socializar por independentistas y soberanistas, para «avanzar en la apertura de un escenario de paz y de soluciones democráticas» y establecer una nueva mayoría vasca desde posiciones de izquierda.